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[RUTH]  A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACK ASTORI) – Boa tarde a todos!  

Convido os vereadores para tomarem seus assentos, e a Vereadora Rosana Pinheiro para fazer 

verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA PINHEIRO) – Atenção vereadores para a chamada. 

(É feita a chamada dos senhores vereadores para a verificação de quórum). 

Há quórum, presidente! 

A SENHORA PRESIDENTE (VEREADORA SABRINA BUBACK ASTORI) – Havendo quórum 

regimental declaro aberta a sessão, a sessão e solicito a todos que se coloquem de pé para que a 

Vereadora Rosana Pinheiro faça a leitura do texto bíblico. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA PINHEIRO) – Gostaria de cumprimentar a todos, na 

pessoa da presidente da mesa; meus colegas parlamentares. Dizer que estamos muito felizes hoje, 

quem é católico, quem é cristão, foi eleito o Papa Leão XIV um dom, que é dos Estados Unidos, tem 

67 anos, um papa aonde a igreja já almejava, foi o terceiro momento, e hoje então a Igreja Católica 

escolheu seu papa que é o Papa Leão XIV, nós estamos muito felizes com isso! Mas a palavra para 

nós nesta tarde está lá no Salmo capítulo 1 que diz assim: (Procede à leitura do Salmo 1). Graças a 

Deus! 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACK ASTORI) – Em discussão a Ata da sessão 

anterior. 

Como nenhum dos vereadores tem interesse, passaremos para o processo de votação. 

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por todos os presentes. 

Solicito a secretária que faça a leitura dos avisos protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA PINHEIRO) – Presidente tem duas justificativas: a 

primeira é do Vereador Anselmo que está ausente no período de 15 dias, apresenta atestado por 

problemas de saúde; e o outro é o ofício da Vereadora Tainá Coutinho que solicita afastamento, em 

razão da sua participação de uma aula inaugural na Escola de Formação Política Para Jovens! Então 

ambos hoje estão justificando suas ausências. 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACK ASTORI) – Dando sequência solicito a 

secretária que faça a leitura dos Expedientes do Poder Executivo. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA PINHEIRO) Lê - Projeto de lei nº 068/2025 de autoria 

do Prefeito Municipal. 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACK ASTORI) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA PINHEIRO) Lê - Veto Total nº 001 de autoria do prefeito 

municipal. 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACK ASTORI) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê: Veto Total nº 002 

de autoria do prefeito municipal. 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACK ASTORI) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê: Projeto de lei nº 

025/2025 de autoria do Vereador Vinícius Lino...[02 KELEN ] ... A SENHORA 1ª SECRETÁRIA 

(ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê: Projeto de lei nº 025/2025, de autoria do vereador 

Vinícius Lino. 

A SENHORA PRESIDENTE SABRINA BUBACK ASTORI – Baixadas comissões.  



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê: Projeto de lei nº 

080/2025, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA PRESIDENTE SABRINA BUBACK ASTORI - Baixadas comissões.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê: Projeto de lei nº 

081/2025, de autoria da vereadora Tainá Coutinho. 

A SENHORA PRESIDENTE SABRINA BUBACK ASTORI – Baixada as comissões. Pela ordem 

vereador, Odair Rossi.  

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI - Presidente, peço que o projeto de lei nº 068/2025, regime 

de urgência, votação em bloco, parecer oral e dispensa de interstício. E votação em bloco de todas as 

matérias dos vereadores, e discussão também.  

A SENHORA PRESIDENTE SABRINA BUBACK ASTORI – O projeto de lei nº 068/2025 eu 

gostaria de colocar em apreciação do plenário para que nós possamos cancelar, que foi baixado as 

comissões e votar na sessão de hoje.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por todos os presentes.  

Também gostaria de colocar em apreciação do plenário a solicitação do vereador Oldair  que pede 

discussão, votação em bloco de todas as matérias dos vereadores e também regime de urgência e 

pareceres orais do projeto nº 68.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por todos os presentes.  

E, antes de transferir para a ordem do dia solicito a secretária que faça a leitura do projeto nº 68/2025. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê: Projeto de lei nº 

068/2025, de autoria do poder executivo. 

A SENHORA PRESIDENTE SABRINA BUBACK ASTORI – Transfiro para a ordem do dia.  

Solicito a secretária que faça a leitura de todo expedientes normativo dos senhores vereadores.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê: Requerimento nº 

038/2025 retirado de pauta, pois a vereadora não se encontra.  

Lê: Indicação nº 079/2025, de autoria do vereador Vinícius Lino. 

Lê: Indicação nº 101/2025, de autoria do vereador Vinícius Lino.  

Lê: Indicação nº 198/2025, de autoria do vereador Thiago Garrocho.  

Lê: Indicação nº 199/2025, de autoria do vereador Thiago Garrocho. 

Lê: Indicação nº 488/2025, de autoria do vereador Thiago Magno.  

Lê: Indicação nº 503/2025, de autoria do vereador Thiago Magno. 

Lê: Indicação nº 543/2025, de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Lê: Indicação nº 566/2025, de autoria da vereadora Sabrina Astori.  

Lê: Indicação nº 593/2025, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro.  

Lê: Indicação nº 666/2025, de autoria do vereador Dito Xaréu. 

Lê: Indicação nº 667/2025, de autoria do vereador Dito Xaréu.  

Lê: Indicação nº 767/2025, de autoria do vereador Izac Queiroz... [03 CLAUDICEIA]...  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê – Indicação Nº 

767/2025 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê – Indicação Nº 

768/2025 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê – Indicação Nº 

787/2025 de autoria do vereador Oldair Rossi.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê – Indicação nº 

793/2025 de autoria do vereador Denizart Luiz. 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê – Indicação Nº 

798/2025 de autoria do vereador Leandro Inácio  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê – Indicação Nº 

799/2025 de autoria do vereador Leandro Inácio.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê – Indicação Nº 

803/2025 de autoria do vereador Félix Juliatti.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê – Indicação Nº 

804/2025 de autoria do vereador Félix Juliatti.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê – Indicação Nº 

805/2025 de autoria do vereador Wendel Lima.   

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê – Indicação Nº 

806/2025 de autoria do vereador Wendel Lima.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) Lê – Moção Nº 

107/2025 de autoria do vereador Oldair Rossi.  

Presidente terminada a fala.  

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Em votação, todos os 

requerimentos, indicações e moções. 

Os Srs. vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por todos os presentes. 

Pela Ordem o Vereador Izac Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Senhora Presidente, nobres vereadores, o 

público nos acompanha com muita gratidão e alegria no coração que estamos nessa tarde, uma tarde 

de comemorações e queremos aqui registrar a presença do presidente do nosso Partido, Tcheco 

Kubitschek, Partido este que agora com a Federação se torna a maior bancada do Brasil.  

Nós queremos aqui nesta tarde homenagear alguns servidores do Hospital Estadual Infantil 

Maternidade, Alzi Bernardino Alves - HIMABA, em Vila Velha que completou 23 anos de existência. 

Ao longo dessas duas décadas e mais duas décadas, o HIMABA evoluiu significativamente, ampliando 

sua estrutura, modernizando os seus serviços e qualificando continuamente os profissionais. Neste ano, 

a unidade conta com à entrega de um tomógrafo, além de entrega da primeira fase da obra de 

implantação e no fim do ano com aumento das melhorias no setor estratégicos com banco de leite e 

internação infantil. Atualmente a gestão do Instituto, atualmente sobre a gestão do Instituto Aqua, o 

hospital realizou em 2024, cento e oitenta e dois mil cento e dezoito atendimentos no total. Somente 

em referência de cardiologia, três mil e dezenove. Trinta e três mil trezentos e quarenta e oito no total. 

Então assim, queremos aqui nesse momento convidar neste momento, a Júlia Pazzini. E a vereadora 

Rosana falará a descrição da sua biografia.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO) lê – Júlia Pazzini, 

cirurgiã dentista, especialista em odontopediatria...[04 ANA ]... cirurgiã dentista, especialista em 

odontopediatria, com habilitação em laser terapia, responsável técnica da equipe odontológica do 

HIMABA há quatro anos, onde vem realizando atingimentos a pacientes com deficiência em 

ambulatório e condução dos casos em centro cirúrgico. Parabéns, doutora Júlia! 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Convidar Poliana Ferreira Campos. 

(É feita a entrega da homenagem).   

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA ROSANA PINHEIRO) LÊ – Poliana é enfermeira, 

com 16 anos de profissão, 3 anos de dedicação no Hospital HIMABA. É pós-graduada em Gestão de 

Saúde, Ginecologia e Obstetrícia, Prevenção às Violências, Promoção da Saúde e Cuidado Integral. 



Também é especialista em Ozonioterapia, Saúde Mental e Dependência Química. Parabéns, doutora 

Poliana!  

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Gostaríamos de convidar, representando o 

diretor Cláudio Roberto Gonçalves de Amorim, o coronel Quintino, que hoje é subsecretário estadual 

de Saneamento.  

(É feita a entrega da homenagem). 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA ROSANA PINHEIRO) LÊ – O Cláudio é 

administrador, mestre em gestão social, educação e desenvolvimento regional, representante 

institucional do Conselho Regional de Administração do Espírito Santo, e diretor-geral do Hospital 

Infantil e Maternidade, do HIMABA. Leva o nosso carinho ao doutor Claudio.  

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – E, por último, e não menos importante, o 

nosso amigo Robson Brandão Neves.  

(É feita a entrega da homenagem). 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA ROSANA PINHEIRO) LÊ – Robson é 

administrador, conselheiro federal de administração, gerente administrativo e responsável técnico no 

Hospital Estadual Infantil e Maternidade, do HIMABA, e, também, diretor na APAE, de Vitória. 

Parabéns, Robson!  

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Senhora presidente, gostaria de pedir ao 

plenário que o Coronel Quintino pudesse fazer uma fala em nome do Cláudio e o Robson falar em 

nome da instituição. Se pudesse nos conceder? 

A SENHORA PRESIDENTE (VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI) – Vou colocar em 

apreciação do plenário. 

Os vereadores que aprovam a solicitação do vereador Izac Queiroz permaneçam sentados. 

Aprovado.  

O SENHOR ALEXANDRE QUINTINO MOREIRA – Senhora presidente, boa tarde. Senhores 

vereadores, senhoras vereadoras que fazem presente, boa tarde. Senhoras e senhores que estão aqui, 

boa tarde a todos. Feliz por estar aqui nesse momento muito importante, que é um momento de 

homenagem. E quero justificar a ausência do Cláudio Amorim, diretor-geral, diretor-presidente do 

HIMABA, por ter um compromisso inadiável no governo e, infelizmente, ele não pôde estar presente. 

Mas muito feliz de estar podendo falar em nome de um diretor-presidente de uma instituição que tem 

prestado serviço de qualidade gigantesca aqui para o Estado Espírito Santo. E saibam, senhores, que o 

HIMABA – Hospital Infantil, ele não presta serviço única e exclusivamente para as nossas crianças do 

Estado Espírito Santo. É referência: Minas, Bahia e Rio de Janeiro. Inclusive, ali na zona limítrofe 

com o Estado Espírito Santo, muitos atendimentos são feitos no HIMABA vindo desses locais. Eu 

quero aqui parabenizar todos os vereadores que acolheram e aprovaram essa homenagem ao hospital. 

E quero aqui fazer o agradecimento ao vereador Izac Queiroz por ter essa sensibilidade, por estar 

trazendo representantes aqui do Hospital Infantil de Vila Velha para ser homenageado nos 23 anos de 

excelentes serviços prestados. É muito importante esse reconhecimento. E eu, como cidadão do 

Espírito Santo, eu sou muito grato a todos os funcionários do HIMABA e a todas as pessoas que, de 

uma forma ou de outra, colaboram, colaboraram e irão colaborar para uma boa prestação para esse 

serviço de excelência que o HIMABA está prestando. Então, obrigado, senhores vereadores. Obrigado, 

vereador Iza Queiroz, pela essa justa homenagem para um hospital que, no Espírito Santo, está fazendo 

a diferença na vida das crianças. Isso é mais importante! Na vida daqueles que mais precisam, que são 

as crianças. A gente que é pai, a gente sabe o quanto dói quando uma criança, filho nosso, parente 

nosso, fica doente...[05 SAMOEL]... parente nosso fica doente, e aí eu falo para vocês,  é melhor a 

gente se colocar  no lugar, poxa por que não eu no lugar dessa criança, do meu filho. A gente fica 

pedindo meu Deus, porque não eu, essa criança sofrendo, ingênua, inocente, sentindo dor. E aí vai para 

o Himaba tem esse atendimento, tem esse acolhimento, que de fato precisa ser reconhecido. E o que o 

vereador Isaac Queiroz fez é digno de elogio. Parabéns e muito obrigado senhoras e senhores, boa 

tarde boa sessão a todos!  



O SENHOR (REPRESENTANTE DO HIMABA) - Boa tarde pessoal, tudo bem! O Coronel 

Alexandre Quintino falou bem e com emoção, referente ao Himaba. Eu só vou fazer, até para quebrar 

vereador o clima aqui, eu vou fazer um comentário sobre o Guarapari, que apesar de morar em Vitória 

tenho parente aqui em Guarapari, mas tem uns dois anos que eu não venho a Guarapari. E eu fiquei 

feliz hoje porque eu e o meu amigo Quintino ajudamos a fortalecer o comércio local, essa camisa que 

eu comprei numa loja aqui na frente, a dele também, eu já vim vestido com ela. Isso é bacana, fiquei 

feliz vereadores com que eu vi aqui na cidade um comércio pujante, forte e economia bombando e isso 

é muito legal, independente de sazonalidade, de baixa temporada ou não. Quero cumprimentar a 

presidente a vereadora Sabrina Astori, entendeu e em especial aqui o vereador Izac Queiroz que é o 

proponente dessa homenagem aqui, que não é só uma homenagem do Robson, do Cláudio, da Poliana 

e da Dra. Júlia. Eu acho que a homenagem de toda a área da saúde, é uma homenagem, principalmente 

da sociedade, porque esse retorno, essa homenagem é um impacto positivo na fala do Alexandre 

Quintino aqui do que o Himaba tem trazido, e o governo do estado traz para todos nós aqui na área de 

maternidade, ser tanto materno, quanto infantil. Acho que todos vocês conhecem o HIMABA aqui ou 

não? Quem não conhece o HIMABA aqui? Só uma pessoa restante. Então, o Himaba hoje tem 232 

leitos! O governo do estado está ampliando ele, e hoje ele é o maior hospital pediátrico do Espírito , e  

nesse ano vai o governo vai inaugurar parte dele, mas até meio do ano que vem, mais tardar no final 

do ano que vem, ele vai ser maior pediatra da América Latina, está com 430 leitos aí e com muitas 

especialidades. Isso eu volto a falar, esse retorno dessa homenagem aqui impacta muito no trabalho 

que o Himaba vem fazendo, junto com a sociedade para trazer esses resultados positivos para todos 

nós. Alexandre colocou muito bem aqui com relação, na fala bem emotiva dele ao público infantil, é 

um público que a gente acolhe. Lá no Himaba nós temos dois serviços, só para ilustrar até essa 

homenagem aqui vereador, a gente tem dois serviços muito bacana no Himaba creio que alguns 

hospitais também tem, que é a humanização e a hospitalidade. São duas áreas que acolhe, que respeita, 

principalmente o outro, tanto acompanhante, quanto a criança, que ouve a hospitalidade tem uma um 

trabalho de escuta ativa beira leito entendeu, para ver a necessidade tanto do paciente, quanto do 

acompanhante. Uma atividade meio que impacta direto na gente lá, na direção, tanto no Cláudio, 

quanto na Poliana, na Júlia e comigo também. Eu fico muito feliz, só agradecer a todos vocês em nome 

da vereadora, como falei cumprimento todos vocês vereadores aqui presentes e toda a sociedade aqui 

constante. Fiquei muito feliz de ver o auditório lotado, é muito bacana isso aí. Parabéns para todos nós 

e muito obrigado pela homenagem. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS - Obrigado presidente! 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Pela ordem vereador Leandro 

Inácio. 

O SENHOR VEREADOR LEANDRO INÁCIO - Boa tarde a todos! Boa tarde Guarapari e a todos 

que nos assistem, boa tarde ao plenário, a mesa diretora. Neste momento gostaria também de deixar 

uma homenagem. E hoje nós vamos fazer uma homenagem de uma data que já passou. É uma data 

que passou, no qual eu deixei registrada no dia 8 de um importante setor, de uma importante área de 

atuação que a democracia precisa muito dela, que é a comunicação, mas especificamente que foi o Dia 

do Jornalista comemorado no dia 7 de abril. Tivemos o mês de abril com muitos feriados, tivemos 

duas semanas, onde tivemos muitos recessos. Então, hoje no mês de maio não deixando de ser tão 

importante, queria deixar esta homenagem a alguns jornalistas, muitos não puderam estar presente na 

tarde de hoje...[06 RUTH ]... jornalistas, muitos não puderam estar presente na tarde de hoje, mas de 

uma maneira muito especial. Hoje, com muita alegria, eu quero trazer a homenagem aqui, chamando 

primeiramente o Jornalista, Professor Universitário, Empreendedor da nossa cidade, o Jornalista 

Ricardo Conde. Ricardo Conde, que fez escola em nossa cidade, que durante a sua carreira formou 

muitos jornalistas, muitos alunos, muitas pessoas. Nós temos o orgulho da nossa cidade ter uma TV 

hoje, já comemorando 25 anos, e Ricardo tem sido uma figura muito importante na nossa cidade, como 

empreendedor, mas também, principalmente, como comunicador. Como registrei aqui no mês de maio, 

o jornalista, o jornalismo, ele é uma peça fundamental, um pilar da democracia. Se nós temos três 



poderes pilares de uma democracia, a imprensa, ele é o quarto poder, ele é o quarto pilar que mantém 

uma democracia de pé, que mantém as pessoas informadas. Então, assim, a nossa cidade precisa se 

orgulhar de termos uma imprensa, temos aqui outros jornalistas que serão homenageados durante a 

sessão mesmo hoje, nos outros dias, nós vamos estar registrando, mas é motivo de muita 

alegria. Temos uma TV na nossa cidade, e você, Ricardo, não só como comunicador, mas como 

empreendedor, como atuante, uma pessoa que sempre lutou e brigou por essa cidade. Estar aqui hoje, 

quero deixar registrado, neste mandato, muito me inspirou, todas as suas ideias, as suas lutas e tudo 

que você sempre lutou para que essa cidade se desenvolvesse, e você foi motivo de muita 

inspiração para que eu estivesse, estar aqui hoje, neste parlamento. Então, assim, gostaria de convidar, 

aproveitar também, chamar a Jornalista Cecília Rodrigues, que trabalha na TV Guarapari 

também, para estar junto aqui com o Ricardo Conte, e parte da equipe da TV Guarapari, que não tem 

como estar aqui, não vale estaremos entregando para eles, como os outros jornalistas que serão 

homenageados, mas dizer a vocês, assim, que é motivo de muita alegria, parabéns, jornalista também, 

Cecília, e que nós possamos termos orgulho porque Ricardo foi uma pessoa, e a TV Guarapari, com a 

rádio, sua família, também pioneira na comunicação do Espírito Santo, devemos nos orgulhar, e assim 

abriu portas para todos os amigos jornalistas que aqui também estão e que a nossa cidade também 

possui.  

E eu queria, neste momento, pedir ao plenário, Presidente, que o Jornalista Ricardo Conde pudesse ter 

um momento de fala para deixar registrado este momento para nós. Aprovado?  

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACK ASTORI) – Colocarei a apreciação do plenário, 

os vereadores que aprovam a solicitação do Vereador Leandro Inácio, permaneçam sentados. 

Aprovado! Por favor, Ricardo!  

O SENHOR RICARDO CONDE - Bom, boa tarde! Boa tarde, Presidente, o Vice-Presidente da 

Mesa; e o Vereador Leandro, cumprimento, através do Leandro, todos os vereadores que aqui 

estão! Dizer que sempre quando eu volto aqui, eu me lembro do meu mandato, quando eu várias vezes 

fiz uso da palavra aqui, e fico feliz em ver que vários que estão aqui caminharam do meu lado, o 

Wendel caminhou, Sabrina não, porque quando eu ia na casa do pai dela, ela era uma menina 

pequenininha, e eu me lembro dela correndo de um lado para o outro, o Leandro caminhou comigo, 

Dito, Xareu que está aqui; Alemão, várias pessoas que estão aqui, quando eu investi na área política, 

eu acho que foi para mim uma grande honra passar por essa Casa, aprendi muito, e fiz muitos 

amigos. Talvez tenha feito alguns inimigos também, mas fiz muitos amigos! E dizer, Leandro, muito 

obrigado, porque eu sou jornalista de formação, estudei na Universidade Federal do Espírito Santo, de 

79 até 82, e já em 84 eu virei professor lá, fiquei 30 anos no curso de jornalismo da UFES. Me aposentei 

como jornalista, e continuo trabalhando. Nasci dentro de uma emissora de rádio, em 1961, em 

abril, meu pai inaugurou a Rádio Fusora de Cariacica, e eu nasci em agosto. Então, quando eu nasci já 

existia a rádio, Zaza, hoje eu circulo dentro dos estúdios e me sinto em casa...[07 KELEN ] ... Eu 

circulo dentro dos estúdios e me sinto em casa. Muitas vezes as pessoas chegam lá, que é um negócio 

diferente. Quantas pessoas têm uma emissora de rádio e televisão? É mais fácil você ser um advogado, 

um médico, uma outra profissão. É uma profissão muito específica, mas eu me sinto em casa, sempre 

quando eu estou lá, e isso é o diferencial. Hoje, as nossas emissoras tiveram um grande upgrade, nós 

fizemos um investimento muito grande. A Câmara Municipal de Guarapari é uma parceira, estou me 

vendo ali ao vivo. São poucas as câmaras dos parlamentos nos municípios que têm essa possibilidade 

de ter uma transmissão da sessão. Isso aí é transparência pura. Também gera imagens para as redes 

sociais. E a comunicação hoje está avançando muito. E a gente, praticamente, eu tenho falado assim, 

que o que vem a seguir, daqui a um minuto já está superado. Só para ilustrar, presidente, essa semana 

acompanhei uma entrevista do chefão lá do Google internacional, e ele disse que em um ano, escrevam 



aí, em um ano, as inteligências artificiais serão tão sofisticadas a nível da matemática, que em três anos 

não há um vernáculo humano, em qualquer língua, uma forma que consiga expressar as transformações 

que nós vamos vê. E eu estou falando em três... não sou eu que estou falando, é o CEO da Google. Em 

três anos. Eu tenho pregado que em cinco, dez anos nós vamos ver essa transformação. Esse CEO disse 

que vai ser em três anos. Por isso mesmo a gente precisa estar sempre atualizado. E hoje eu vejo a 

Câmara Municipal de Guarapari atualizada em tecnologia, nas suas instalações, e vejo os vereadores 

cumprindo o seu papel. Quero agradecer aqui ao Leandro, senão vou ficar aqui até tocar a campainha 

falando, e não é pra isso que a gente veio aqui, a gente veio pra ser homenageado e dizer que fico 

muito honrado com a homenagem. Agradeço muito a você e agradeço a todos os pares que aprovaram 

essa homenagem. Muito obrigado a todos.  

O SENHOR VEREADOR LEANDRO DE OLIVEIRA INÁCIO - Eu gostaria de convidar o jornalista 

também, Carlos, que chegou, da TV Guarapari. Carlos de Souza, todos os jornalistas de formação. 

Obrigado, Carlos.  

A SENHORA PRESIDENTE SABRINA BUBACK ASTORI – Pela ordem vereadora Rosana 

Pinheiro.  

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO - Como nós não temos hoje 

fala dos oradores, então a gente pede pra falar no pequeno expediente. Antes eu quero cumprimentar 

a doutora Lilian, que foi minha professora de direito previdenciário na faculdade. Prazer em revê-la. 

Mas também quero aqui defender o meu projeto de lei e agradecer aos vereadores que aprovaram. O 

projeto de lei ele fala sobre a garantia de matrícula de estudante com autismo nas escolas municipais 

para que essas matrículas elas sejam realizadas próximos às residências desses alunos. Por quê? Nós 

temos aqui mães, eu, Sabrina, Kamila, e como mulher, como mãe, a gente faz toda uma logística para 

levar nossos filhos na escola. A minha não, que hoje completa 21 anos, eu não preciso mais, mas as 

duas têm filhos pequenos e precisam dessa logística. E aí eu fico imaginando a mãe e o pai de uma 

criança autista. Autista, desculpa. Ela precisa de fazer todo um aparato, toda uma logística, para poder 

levar os seus filhos para a escola. Por isso que essa lei vai garantir a esses pais, que são pais de crianças 

autistas, para que essas matrículas sejam próximas às casas, às residências delas. Então eu quero desde 

já agradecer.  

Mas eu subo aqui pra fazer uma homenagem a duas pessoas queridas e entendedoras de animais. 

Brigam pela pauta, são especialistas. Uma é a Rayana e outra é o Dr. Luiz. Vamos começar com o Dr. 

Luiz. Dr. Luiz Carlos Toledo de Oliveira é advogado, graduado em Direito pela Faculdade 

Anhanguera, com pós-graduação em Processo Civil e especialização em Direito Ambiental e Direito 

Animal. Atua na Comissão Especial de Direito Animal da OAB, natural do interior de Minas Gerais. 

Sua trajetória é marcada por uma mudança de visão sobre os animais, que hoje ele reconhece como 

seres sem ciências, que merecem respeito e dignidade. Embora não seja vegetariano, defende práticas 

éticas na criação e abate desses animais para consumo. Seu compromisso com a causa animal inclui 

resgates voluntários, apoio às ONGs e participação ativa em políticas públicas...[08 CLAUDICEIA]...  

ONGs e participação ativa em políticas públicas de bem estar animal, unindo conhecimento jurídico, 

empatia e ação concreta. Dr. Luiz Carlos acredita que a maneira como tratamos os animais reflete os 

valores da sociedade que desejamos construir. Seu trabalho é guiado pela convicção de que o Direito 

pode e deve ser uma ferramenta para promover justiça e também compaixão. Recebe nosso carinho, 

Doutor Luiz. (palmas)  

(Vereadora faz entrega da homenagem) 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Doutor Luiz é um 

aguerrido na causa, não é isso? Obrigada! 

Outra pessoa também muito querida e também gosta da causa é a Rayana Martins da Costa, auxiliar 

de veterinária, estética animal. É natural de Guarapari, tem 36 anos, casada, mãe de dois filhos. Desde 

criança sonhava em ser veterinária, mas por limitações financeiras optou pela área de estética animal, 



onde também poderia ajudar os animais. Aos 16 anos fez o seu primeiro curso e começou a atuar em 

ONGs e resgates. Hoje, após muita dedicação, tem seu próprio negócio, a Jocampo. Movida pelo amor 

aos animais e pelos desafios superados, ao longo da vida, Rayane escolheu a causa animal como 

propósito de vida. Também recebe dessa Casa de Leis a nossa gratidão, Rayane. (palmas) 

(Vereadora faz entrega da homenagem) 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Presidente, queria só a 

deliberação da Casa para o doutor Luiz Carlos falar um pouco sobre essa causa que ele defende, que é 

tão importante para nós.  

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Claro, vou colocar em apreciação 

do plenário. 

Os vereadores que aprovam a solicitação da vereadora Rosana permaneçam sentados. 

Aprovado por todos os presentes.  

O SENHOR LUIZ CARLOS TOLEDO DE OLIVEIRA - Boa tarde a todos, quero cumprimentar a 

mesa na pessoa da Presidente Sabrina e aos demais que estão presentes.  

A causa animal, infelizmente, ela tem um certo preconceito uma vez que nós estamos lidando com os 

animais. E existem outras questões mais importantes a serem tratadas e isso gera um certo preconceito, 

mas eu quero aqui estender o apelo de todos os protetores da nossa cidade aos vereadores para que 

deem atenção porque não é simplesmente um cuidado ou aquele carinho pelos animais é um preceito 

constitucional e nós temos o artigo 255 da constituição que preza pelo meio ambiente e que inclui todo 

e que abarca todos os animais. E como Rosana disse, os animais hoje em dia estão sendo considerados 

como seres sem-cientes. Existe uma declaração em Cambridge, onde os neurocientistas reconhecem 

que os animais, por não serem racionais, mas eles são seres que sentem. Então eles merecem a nossa 

atenção e quero estender o apelo aqui de todos os protetores para que a atenção aos animais, a pauta 

seja evidenciada na nossa cidade. E quero dedicar essa moção aos protetores, aqueles que de forma 

anônima estão resgatando os animais diariamente nas ruas, cuidando. Não é pra mim, mas é pra vocês! 

Muito obrigado! 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Nesse momento eu gostaria de 

passar a presidência para o meu substituto legal para que eu possa fazer o uso da palavra.  

(Assume a Presidência o 1º Vice-Presidente Wendel Sant’Ana Lima) 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde a todos, cumprimento todos 

em nome do Presidente, em Exercício, Wendel Lima...[09 ANA] ... Presidente, em exercício, Wendel 

Lima, todos os presentes aqui na Casa, e quem nos acompanha através das redes sociais da Câmara 

Municipal. Minha vinda aqui é para tratar de dois assuntos que envolvem o interior e a agricultura. O 

primeiro é o Projeto de Lei n.º 068. Eu gostaria de pedir o apoio e a aprovação dos vereadores. Se trata 

de uma emenda parlamentar e vai ser destinado um veículo para o quilombo de Alto Iguape, aqui no 

município de Guarapari. Então, é de extrema importância para o nosso quilombo. Eu gostaria de 

solicitar a aprovação dos senhores. E uma outra pauta nossa é para falar especial para comunidade de 

Todos os Santos. Se passaram cinco meses da nova gestão e nós estamos acompanhando de perto a 

atuação de Rodrigo que, por diversas vezes, tem enfrentado até obstáculos de pessoas que se dizem 

estar do lado dele, abraçam na frente e por trás fazem articulações erradas. E pessoas até dentro da 

secretaria do prefeito têm tumultuado esse processo de início de gestão. E num desses tumultos, uma 

obra de suma importância e necessidade para o interior de Guarapari se encontra paralisada, que é o 

asfalto da comunidade de Todos os Santos. Então fica aqui o nosso clamor. Nós já marcamos uma 

agenda com o Controlador Geral, com o Procurador Geral e a Secretaria de Obras para que essa obra 



sonhada, desejada, aguardada, não caia no esquecimento das pessoas que estão dentro da Prefeitura 

querendo tumultuar uma gestão que Rodrigo quer fazer com responsabilidade. Estive com o Prefeito, 

em uma das nossas conversas eu senti no coração dele o sofrimento que ele está passando porque ter 

sabotagem nas próprias secretarias. É muito triste o que a gente vem vendo acontecer no município de 

Guarapari. Então fica aqui o meu clamor para que essa obra, que está parada, volte. Porque nós 

sonhamos, nós lutamos. Eu estou falando de 40 anos de expectativas criadas numa comunidade que 

nós não vamos deixar morrer. E essa obra vai ser concluída em Todos os Santos. Nós vamos colocar 

toda a nossa força e o nosso empenho para estar lá inaugurando. Uma obra sonhada e desejada que não 

vai ficar parada. Uma obra que escoa mercadoria; trabalhos de feirantes; escola; saúde. As pessoas que 

estão doentes não conseguem sair da sua casa. Final do ano, com a chuva que deu e a obra lá em Todos 

os Santos, nós tivemos que colocar uma gestante num carrinho de mão e atravessar a barreira para a 

gestante conseguir chegar no hospital. Nós não vamos aceitar mais isso no nosso interior! E fica aqui 

o nosso clamor para que essa obra continue o quanto antes. E nós iremos brigar para que isso saia do 

papel e essa obra sonhada na nossa comunidade se torne uma realidade. Uma boa tarde a todos.  

(Reassume a presidência a senhora vereadora Sabrina Astori) 

A SENHORA PRESIDENTE (VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI) – Pela ordem, 

vereador Oldair Rossi.  

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos! Mesa Diretora, vereadores. 

Agradecer a presença do senhor Pedro, Malvino, que estava aqui e não está mais, e a todas as 

lideranças. Quero aqui agradecer ontem a visita do nosso prefeito Rodrigo Borges ao Vale Curindiba, 

onde fiz um ofício solicitando a implantação de climatizadores de ar-condicionado no colégio Nossa 

Senhora da Penha, em Cabeça Quebrada. Ontem foram entregues os equipamentos e, em breve, estarão 

funcionando para dar dignidade aos alunos e professores. Quero agradecer também ao prefeito, que 

estivemos ontem no posto de saúde de São Miguel, onde está avançando o atendimento, onde foi 

implantada, colocaram em funcionabilidade a internet. Onde não tinha internet e tinha um caos ali 

naquele posto, que o agente e o médico tinham que vir aqui na Reta Grande para lançar no sistema. 

Então está funcionando. Vão para lá impressoras. E quero agradecer também ao prefeito Rodrigo 

Borges, junto com o Marcelo, que o maquinário chegou naquela região, a patrulha rural. Ontem 

estávamos juntos lá naquela região. O maquinário já está lá. O Malvino estava aqui agora. Agradecer 

ao João Lotério, que é o encarregado junto com o Malvino, pelo trabalho que está sendo feito, Kamilla, 

naquela região, porque a estrada de terra está muito esburacada para a escoação da produção agrícola. 

Quero aqui agradecer, também, os pedidos de Rogerinho, lá do Rio da Prata; Zequinha...[10 

SAMOEL] ...  pedidos de Rogerinho lá do Rio da Prata, do Zequinha, que assim que estiar, a patrol 

estará fazendo em caráter emergencial, as estradas de Rio da Prata, o Morro de Rio da Prata que 

interliga Cabeça Quebrada para a escoação. Quero mandar aqui um abraço a Paulo Piumbini também, 

que estava muito preocupado e a todos os moradores daquela região. É a importância dos serviços 

prestados do poder executivo. E é muito importante também dizer da integração da Secretaria da 

Agricultura. A agricultura está dando a resposta nas patrulhas também da agricultura, onde estão 

fazendo... fica difícil até para falar! Fica difícil até para... Presidente, eu encerro minhas palavras. 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) –  Vereadores nesse momento eu 

gostaria de quebrar o protocolo e pedir autorização para os senhores para que o vereador Leandro 

Inácio possa voltar aqui ao púlpito e finalizar a entrega das suas homenagens. Então, os vereadores 

que aprovam, por favor permaneçam sentados. 

Aprovado por todos os presentes. 

O SENHOR VEREADOR LEANDRO INÁCIO - Boa tarde a todos! Boa tarde! Volto a essa tribuna 

para concluir, agradecendo ao nosso amigo jornalista pioneiro aí na imprensa digital da nossa cidade, 

feliz por ter chegado. Hoje com o papel importantíssimo de secretário de comunicação do nosso 

município. Mas eu gostaria também registrando no dia do jornalista entregar essa moção ao nosso 



jornalista pioneiro aí no mercado digital da nossa cidade Wilcler Carvalho Lopes que possa vir aqui 

receber. Nosso amigo Rodrigo Barbosa jornalista também Rodrigo Barbosa que também tem uma 

homenagem para receber que será homenageado hoje. Por favor Wilcler! Parabéns pelo dia do 

jornalista, as palavras já ditas aqui para todo o auditório e para toda a cidade. Você também é uma das 

pessoas importantes da imprensa da nossa cidade parabéns. 

(É efetivada a entrega da honraria ao homenageado) 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Nesse momento entraremos no 

horário dos oradores.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA PINHEIRO) – Lê: Vereador Denizart. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO - Boa tarde a todos, público 

presente aqui na Câmara de vereadores. Quero aqui enaltecer a presença do Dr. Luiz Felipe, Rodrigo 

chefe de gabinete, Wilcler que está aí e todos os presentes aqui, vocês presentes aqui faz parte do 

trabalho dessa Câmara de Vereadores e assessores, também presentes os jornalistas todos aqui. 

Vereadora Sabrina Astori, vamos se atentar um pouquinho na hora que o vereador tiver no púlpito 

falando pra gente evitar um pouco o murmurinho, porque o vereador estava falando, estava fazendo o 

pronunciamento dos trabalhos dele e foi interrompido com muito barulho na Câmara. Sei que a 

presidente não tem culpa de nada, mas é a hora que a gente tem... 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Vereador gostaria que o senhor 

esperasse, eu vou solicitar a assessoria legislativa que faça recomposição do quórum porque a gente 

não tem quórum suficiente para dar seguimento à sessão. O senhor pode continuar. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Então, é muito ruim, o vereador 

se prepara, o vereador vem para cá para fazer o discurso na hora. Eu já tive esses problemas aqui nessa 

casa de leis e não é bom isso! Do jeito que aconteceu com o vereador Oldair, não é bom acontecer com 

outros também...[11 RUTH] ... Com outros também não! Então, quero aqui iniciar minhas palavras, 

gente, até fazendo uma correção de uma situação que houve aí, de semana passada, do Vereador 

Odair. O vereador é muito trabalhador, um dos mais trabalhadores aqui nessa Casa, também que tem 

sofrido. Então, eu pedi para trazer uma imagem aqui, ele achou que nós estávamos tendo uma 

discussão diferente, mas não é, o entendimento é um, o entendimento dele é outro. Rafael, coloca aí 

Rafael, uma situação aqui, para me explicar o vereador, porque nós também somos vereadores, nós 

estamos para brigar do mesmo objetivo, mas também lá, não sobrar a bomba para o vereador. O 

vereador talvez, por uma boa intenção, poderia ir lá na frente, ficar com o problema na mão, uma 

bomba na mão, que também já passou por mim, e está retornando, e talvez pudesse sobrar para ele 

também. Então, nós estamos aqui para ajudar um ao outro. Então, não houve compreensão, mas acho 

que hoje vai ser bem explicado. Aqui está um ofício aí, esse ofício aí do DER, de uma luta que nós 

estamos tendo há muito tempo ali em Perocão, o vereador também está. Então, está ali a resposta dos 

ofícios, desde a época da Covid, 2020, 2019, uma luta que vem ali por tanta morte ocorrida ali no 

bairro de Perocão, como agora inaugurou uma creche, a pauta voltou, e o vereador também está 

ajudando lá. Pode ir passando aí, vereadora. São as imagens de lá! Lá é um lugar que tem cinco 

entradas, mais um posto de gasolina. Então, vamos colocar um semáforo aí! Não é assim! O semáforo 

vai ser colocado! Não é desse jeito! Aquilo ali precisa passar por um estudo de viabilidade, junto com 

a comunidade, que tem que ser aprovado pela prefeitura e pela comunidade. Nós tivemos reuniões lá. 

Vai passando as fotos aí. Sei lá, é complicado. Pode ir passando. Não é a primeira foto antes dessa? 

Não, Rafael? São três? Então, fizeram errado mais uma vez! Então, tem uma foto que nós tivemos com 

a comunidade, uma foto que nós fizemos com a comunidade lá, uma reunião com a comunidade em 

2020, 2021 e a comunidade foi contra os três projetos apresentados pelo DER. Então, a coisa não 

aconteceu, não foi por causa do vereador, nem do outro vereador, nem eu também não! Já não 

aconteceu porque a comunidade não aceitou! A comunidade não aceitou que fosse feita a rótula 

nova que ia ser feita ali que é complicado mexer ali naquele local! Então, eu estava querendo falar para 

o vereador que não é ele que não vai conseguir, não é o vereador das áreas que não vai conseguir, 

não. Aquilo ali tem que ser a prefeitura tem que tomar pé! O Prefeito Rodrigo encaminhou o secretário 



de obras para lá. O vereador estava lá no dia, mas encaminhou errado. Quem tinha que ser caminhado 

para lá era o secretário de trânsito, o secretário de obras já falou comigo que realmente não é com ele 

que vai assumir! Então, só para explicar para o vereador, explicar as coisas, que as coisas ali são muito 

mais complexas do que estava se pensando. Não é dessa forma! 

Mas vamos agora falar das coisas boas! O vereador, trabalhador aqui, o Oldair, realmente está fazendo 

a parte dele também, ajudando lá a comunidade, é reconhecido! Não tem como não reconhecer o 

trabalho do vereador!  

Pessoal, eu quero aqui também fazer a minha homenagem, igual o Oldair fez aqui, ao Prefeito Rodrigo 

Borges, realmente o Prefeito Rodrigo Borges vem fazendo a diferença! Hoje, ontem, fiquei muito 

feliz, de muitos anos que nós estamos lutando por uma comunidade, duas comunidades, do Village do 

Sol e Recanto da Sereia, que já tinha um atendimento médico por semana. E agora passou, a partir de 

ontem, todos os dias teremos médico no Village do Sol, na unidade de saúde do Village do Sol, só, 

terça-feira, os médicos fazem os seus estudos, então, na terça-feira, o médico tira para fazer os estudos. 

Então, na segunda-feira, na quarta-feira, quinta-feira e sexta-feira, o Village do Sol, médicos na 

unidade de saúde, podem fazer os seus agendamentos, teremos médico lá. Recanto da Sereia, a médica 

vai fazer o trabalho de 20 horas delas aí. Ela vai ter que cumprir 20 horas no Recanto da Sereia. Então, 

já teve ... [12 KELEN] ... Ela vai ter que cumprir 20 horas no Recanto da Sereia. Então já teve aumento 

também. Isso aí são os médicos do programa do Governo Estadual de (inaudível), com o convênio da 

Prefeitura de Guarapari, que eu elogiei o prefeito Rodrigo Borges aqui ontem sobre esse convênio. 

Muito bem prefeito Rodrigo Borges.  

Hoje nós tivemos uma caminhada com o prefeito também. O prefeito, ele realmente participa das 

comunidades, nós fomos hoje caminhar lá no Bairro Camurugi. Terrível a situação do bairro Camurugi, 

uma situação horrível. O vereador Wendel também teve uma reunião com ele e a comunidade lá, levou 

os problemas daquela comunidade. Eu, a meses já tinha agendado essa caminhada lá com o prefeito. 

Então, ele viu de perto o que é sofrimento de uma comunidade. Nem limpeza, nem varrição da rua de 

Camurugi lá tem! Presidente da Codeg, Bira, por favor, coloca a varrição no bairro Camurugi. O nosso 

chefe de gabinete, Rodrigo, estava lá com a gente, viu a situação lá, não é fácil, né, Rodrigo? Você viu 

de perto. Então, a situação é daquela forma.  

Presidente, me conceda mais um tempo necessário? 

A SENHORA PRESIDENTE SABRINA BUBACK ASTORI – Concedo, vereador. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – E de lá daquela situação, nós 

fomos também para uma reunião com o pessoal, empresários, moradores da comunidade de Andana. 

Outra situação também desesperadora. Uma das estradas mais importantes que liga Perocão, a nossa 

região norte, a BR 101, a estada do turista, que há anos e anos eu solicitei um hiato de um prefeito que 

estava aqui, um prefeito inoperante, que gosta de fazer as coisas onde ele tem interesse, onde tem terra! 

Se ele tivesse terra lá ele teria feito! Dos seus 20 anos que foi do seu grupo em frente da prefeitura, 

não fez, largou aquela comunidade lá abandonada! Comunidade sofrida! Comunidade que hoje as 

nossas criancinhas, para vir para a escola, é um sofrimento, ninguém consegue quase chegar! Para 

chegar lá hoje, na nossa reunião, Rodrigo viu o que se passou lá. Então, é daquele jeito. Tem uma 

estrada lá chamada Estrada dos Turistas, é linda aquela ligação ali de Perocão. Aquilo ali ajudaria 

demais o nosso povo de Perocão ali, o nosso povo de Santa Mônica, Setiba, pra gente acessar a BR-

101, pra gente ir pra Vitória, pra Grande Vitória e outros mais locais pra ali a fora. E deles também da 

mesma forma. Então tá lá aquela estrada lá, que nunca foi feito nada. Então nós vamos buscar recursos, 

o comprometimento do prefeito Rodrigo, que vai se comprometer nesses quatro anos dele, executar 

aquela obra ali, de muita importância pra município de Guarapari.  

Presidente, eu gostaria aqui de homenagear um grande amigo, uma pessoa, um advogado, um garoto, 

que vem fazendo um trabalho lindo, filho do nosso querido Alemão, que foi servidor da Prefeitura de 

Guarapari, não é Alemão? E ele foi Meu Amigo do Legislativo. Como eu estava em viagem no dia da 



entrega, então hoje eu vou fazer a minha entrega, Presidente, gostaria que a senhora liberasse para que 

eu possa fazer a minha entrega aqui. Luiz Felipe, por favor.  

Doutor Luiz Felipe, advogado, tributarista e também agora advogado na área política.  

(O senhor vereador faz a entrega da honraria). 

Presidente, só para concluir aqui, nós estamos tendo as condições da natureza bem atípicas do mês de 

maio. Eu, ao longo dos meus 61 anos de idade, eu nunca vi um mês de maio chovendo tanto. Isso é 

muito bom, principalmente para o pessoal do interior. Mas as nossas comunidades, principalmente em 

algumas ruas de Santa Mônica, outros bairros por aí, em outras estradas do interior que as mães estão 

desesperadas com seus filhos querendo ir à escola. O Vilage do Sol, que está totalmente embaixo 

d'água, Camurugi, onde eu saí de lá agora; Kubitschek, eu recebi imagem de Kubitschek, e outros mais 

bairros por aí do município. Dizer para vocês que nós estamos preparados, assim que a chuva passar, 

as máquinas, a prefeitura vai estar preparada para a gente estar atuando nessas ruas. Tenha um pouco 

de paciência, que infelizmente isso intempéries da natureza, e o que Deus manda a gente tem que 

acatar, tem que receber e aguardar um pouquinho, ter paciência com essa administração, que nós vamos 

estar presentes nos bairros onde estamos vendo esse sofrimento de vocês. Vocês não se sintam 

abandonados pelo poder legislativo do município de Guarapari, não! Nós não fazemos a obra, mas nós 

estamos aqui pedindo que assim que passar o tempo de chuva, assim que cessar esse tempo, a 

Prefeitura, a Secretaria, passa a agir.  

Boa tarde a todos, obrigado, secretário, obrigado aos vereadores.  

O SENHOR 2º SECRETÁRIO (OLDAIR ROSSI) - Vereador Vinícius Lino...[13 CLAUDICEIA]... 

O SENHOR 2º SECRETÁRIO (OLDAIR ROSSI) – Vereador Vinícius Lino. 

O SENHOR VEREADOR VINÍCIUS LINO NASCIMENTO – Boa tarde a todos! Gostaria de 

agradecer os vereadores por encaminhar, baixar as Comissões o Projeto Merenda Feliz, Projeto que já 

se tornou Lei em Guarulhos onde o Prefeito Lucas Sanches que é do meu Partido  também, pôde, na 

época quando vereador, e agora como prefeito, sancionou essa Lei, que tem como objetivo que as 

crianças, que infelizmente passam por uma situação financeira difícil, que às vezes a refeição é na 

escola ali, é que nos dias aos fins de semana eles possam ser oportunizados ali também com uma 

merenda ou na escola, a ideia seria diretamente na escola, para que a gente não possa começar a 

diminuir um pouco essa desigualdade que infelizmente atinge o nosso país.  

Queria agradecer também as Indicações que foram aprovadas pelos senhores aqui encaminhadas para 

secretaria. Queria agradecer o prefeito Rodrigo Borges que no dia de hoje nos recebeu lá junto com o 

pastor Evaldo, do Jesus Vida Verão, o secretário Peterson, a gente tá avançando e logo muito em breve 

a gente vai anunciar algumas notícias muito boas para o município. E quero agradecer o prefeito por 

ter mantido o diálogo. Isso é importante, diferente do que se existia no passado. E pelo cumprimento 

dos prazos e da palavra. 

Minha tristeza na última sessão que eu fiz uma fala sobre o secretário de obras e talvez ele ou alguns, 

né, tenham direcionado para um lado pessoal. Pessoalmente hoje eu estive lá inclusive na prefeitura 

tive a oportunidade de encontrar o Marcelo, eu falei com ele que a amizade continua, mas a gente 

precisa cobrar aquilo que a população pede, entendeu? Independente de amizade. Então Marcelo que 

nada seja levado no pessoal, mais que você entenda que a sua função hoje é muito importante e a gente 

precisa começar a entregar para a população, prazos que são dados, precisam ser cumpridos, isso é 

muito importante. E eu quero agradecer o prefeito Rodrigo por ele estar atento a isso. E hoje a gente 

teve uma conversa muito importante para que a gente comece a avançar nesses pontos.  

Queria agradecer hoje aqui publicamente também o deputado Gilvan da Federal que hoje a gente 

conversando já estava quase tudo encaminhado e agora posso publicamente anunciar, setecentos mil 

reais de emenda que vem para melhoria do vídeo monitoramento para que a gente possa avançar nessa 

pauta também para começar a organizar do que tange a organização da nossa guarda municipal em 

Guarapari; duzentos mil reais que vem para o custeio da saúde e cem mil para o lar dos idosos, cem 

mil para Creche Alegria e cem mil para APAE. Isso aí a gente agradece ao deputadoGilvan  que teve 

cinco mil votos aqui no município e agora retribui isso com emendas parlamentares porque é muito 



triste...(palmas)  Obrigado! É muito triste quando um deputado vem a Guarapari ou às vezes é até de 

Guarapari para pedir voto, anda nas ruas, conversa com as associações e não traz recurso para o seu 

município. Então, que a gente possa viver novos momentos, novos tempos. É importante que os 

deputados que vêm aqui pedir voto, lembrem que depois precisa encaminhar a emenda pra cá que é 

muito importante, que a população agradece. Então, hoje aqui publicamente agradecer o deputado 

Gilvan por oficializar lá a questão da emenda federal, logo em breve estar nos caixas do município, 

para que possa começar a avançar, que a gente sabe que tem um empréstimo aí impagável, que foi 

deixado pelo antigo gestor, que se é que pode ser chamado gestor, mas que precisa ser pago, né? Então, 

que a gente comece a avançar...[14 ANA] ... a avançar, que a gente sabe que tem um empréstimo aí 

impagável, que foi deixado pelo antigo gestor. Se é que pode ser chamado de gestor. Mas que precisa 

ser pago. Então, que a gente comece a avançar nessas pautas. Hoje eu não vou estender muito a minha 

fala, porque eu gostaria só de deixar claro isso, que as cobranças são necessárias e elas sempre vão 

existir. Sempre vão existir. Então, que a gente comece a avançar, principalmente a Secretaria de Obras. 

Porque a gente recebe relatos de, por exemplo, que eu recebi do pessoal de Lameirão, de Village do 

Sol, e outros bairros mais que precisam de um olhar mais atento ali. Pelo menos a resposta! Até para 

dizer não, a gente tem que saber dizer não. Não ficar enrolando como tem feito. Então, que a gente 

comece a avançar nisso. Agradeço a todos e tenham uma ótima tarde.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA ROSANA PINHEIRO) – Vereador Dito Xaréu.  

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde, presidente Wendel Lima, em 

exercício, no qual, quando passou na presidência, deixou o seu legado e a sua história nessa Casa. E 

devemos agradecer por ele, por ter guiado essa Casa com maestria. E é uma honra poder ter nessa 

sessão de hoje, na minha fala, o presidente Wendel assumindo interinamente essa sessão. Eu queria 

dar boa tarde à mesa diretora, aos nobres pares. Boa tarde à imprensa, servidores dessa Casa. Boa 

tarde, Guarapari. Boa tarde, Deus e obrigado, Pai, por mais essa oportunidade de estar aqui. E hoje a 

plateia está cheia de pessoas queridas. Não só hoje, todos os dias. Mas hoje têm pessoas aqui realmente 

queridas, pessoas que eu tenho uma estima, um carinho muito grande. Começando, vindo lá do Sul do 

nosso estado, meu irmão, meu amigo de caminhada, Mário Dantas, ex-vereador, atuante da política e 

suplente de vereador em Piúma. Mário, tudo de bom para você. Essa Casa aqui também é sua. Temos 

que voltar no Marcelo, porque ele está com saudade de você, para a gente tomar aquela gelada e comer 

aquele peixe, né? Doutor Luiz Felipe, parabenizá-lo pela homenagem de hoje. O nosso amigo e 

companheiro de gabinete, colaborador, doutor João Pedro, também junto com sua esposa, doutora 

Gabriela. É uma honra tê-los aqui. É muito importante isso, né? Hoje essa plateia e no meio da plateia 

a gente poder homenagear pessoas também queridas, como o nosso querido chefe de gabinete, Rodrigo 

Barbosa. Josiel também. Josiel é um assessor voluntário no nosso gabinete. Josiel é um assessor 

voluntário do nosso gabinete. Josiel está todo dia no nosso gabinete, é um assessor voluntário. E, como 

nós estivemos viajando junto no Congresso, não pudemos no dia fazer essa homenagem. Hoje, então, 

nós vamos fazer essa homenagem. Dar um abraço também à nossa querida e amiga, mãe da nossa 

colaboradora também, Cíntia, a Carla que está aqui hoje, visitando a Casa, conhecendo a Casa. 

Também seja bem-vinda. Guarapari te recebe de braços abertos. E, nesse momento, eu queria chamar 

pela ordem, secretária, e pedir mais uma vez a fineza da senhora, chamar aqui para receber essa 

homenagem, o nosso querido amigo Rodrigo de Jesus Barbosa, para poder receber essa homenagem 

“Amigos do Legislativo”.  

(É feita a entrega da homenagem).  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA ROSANA PINHEIRO) LÊ – Rodrigo tem 43 anos, 

guarapariense, formado em comunicação social, com habilitação em jornalismo, em 2005. Nos 20 anos 

de profissão, iniciou sua trajetória no jornal Imprensa Livre. Fundou, em 2008, o jornal impresso 

Capixaba. Em 2010, o Anchieta em Foco, e, em 2012, o Piúma em Foco. Atualmente, coordena o site 

Espírito Santo, ES em Foco, fundado em 2013. Pós-graduado na área de educação, atuou como 

professor nas escolas municipais e estaduais de Guarapari, entre os anos de 2009 e 2017. Também 

atuou na iniciativa privada, por três anos, como assessor de imprensa de um grupo de faculdades de 



Vitória, concurso por todo o Brasil. O envolvimento com a política começou no fim dos anos 90, junto 

com Rodrigo Borges, na campanha saudoso Paulo Borges. Durante os processos eleitorais seguintes, 

esteve envolvido nos pleitos na comunicação e estratégia de diversos políticos em vários municípios 

do litoral do Espírito Santo. Foi chefe da comunicação da Câmara dos Vereadores de Anchieta nos 

anos de 2019 e 2020. E hoje é chefe de gabinete do prefeito Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Agora chamamos aqui...[15 SAMOEL] 

... O SENHOR VEREADOR MARCIAL DE SOUZA ALMEIDA - Agora chamamos aqui um amigo 

e irmão Josiel de Jesus Porto, morador do bairro Kubitscheck, precisamente na Concha D’ostra, é uma 

honra também recebê-lo aqui. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA PINHEIRO) – Josiel nascido em 02/10/1979 morador há 

45 anos nessa cidade, atuou como atendente administrativo, escrevente e juiz de paz, substituto no 

cartório de registro civil e tabelionato de Guarapari. Em 11 de janeiro de 2011, foi socorrista voluntário 

da ONG Anjos do Asfalto data que marcou o maior desastre natural da história do Brasil, desastre da 

região serrana no Rio de Janeiro, quando mais de 4 horas de chuvas ultrapassaram os 200 mm de 

acumulo, deixando danos imensuráveis à população. Hoje após se aperfeiçoar em diversos cursos, 

utiliza todo o seu conhecimento em prol do cooperativismo social local e segue morando com orgulho 

na nossa cidade.  

(É efetivada a entrega da honraria ao homenageado) 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (ROSANA PINHEIRO) – Lê: Vereador Thiago Magno. 

O SENHOR VEREADOR THIAGO MAGNO - Boa tarde a todos! Quero cumprimentar a mesa 

diretora, aos nobres colegas e a todo mundo que assiste de casa e também das redes sociais e ao 

plenário. Graças a Deus que agora uma sessão mais tranquila do que a sessão anterior, uma sessão 

mais tranquila do que a sessão anterior subo hoje com muita felicidade em falar que hoje fui atendido 

pelo prefeito, para colocar aqueles pingos no is que eu falei que colocaria, e graças a Deus o Rodrigo 

entendeu ali também o motivo da minha indignação daquele momento. Lembrando que jamais fui 

contra o prefeito e jamais fui contra qualquer projeto de lei que viesse para essa casa da parte dele do 

executivo, só que quando não passa muitas vezes pelos caminhos que o projeto deve passar, o diálogo 

com a câmara, o diálogo com algumas entidades, algumas associações, acaba que chega de uma forma 

que o vereador precisa votar ou dar o voto contrário, votar positivo ou negativo! E não é uma intenção 

dessa casa votar contra o prefeito, em momento nenhum. Hoje foi conversado com o prefeito e foi uma 

coisa assim, uma conversa muito sadia ao ponto de conseguir convencer o prefeito até abrir outros 

caminhos pros artistas locais estar tocando. Quero trazer aqui uma novidade e quero contar com meus 

pares colegas para que sábado que vem sem, ser sábado agora no outro, os artistas locais vão estar 

fazendo uma apresentação na feira livre, a feira de verdura que hoje recebeu o ticket de feira de R$ 

100 o aumento e está bastante populoso a feira. E o prefeito vai disponibilizar aquele espaço para todo 

sábado Wendel, os artistas estarem tocando na feira. Assim também como a rua do lazer que a nossa 

amiga Rosana Pinheiro vai proporcionar, que o prefeito está favorável aqui no centro na Av. Joaquim 

da Silva Lima ser um espaço para esses outros artistas também. Então, acaba que a gente consegue 

depois de um diálogo com a câmara vai até aproveitar o projeto da Sabrina que é conceder os 30% dos 

eventos para os artistas locais, conceder outros espaços, a qual não seja a orla, e aí todo mundo fica 

feliz, os artistas ficam felizes, a câmara fica feliz e é assim que deve ser, dialogando, conversando e 

não tentando... Eu entendi o posicionamento do Rodrigo quando falou da agilidade do processo para 

poder o promotor estava cobrando uma lei específica, um novo TAC. E agradecer o Rodrigo aí por 

essa sensibilidade de atender o vereador e entender que o motivo da minha indignação muitas vezes, é 

porque essa casa deixa de ser ouvido em algum determinado momento. Mas falar que sou base do 

Rodrigo, estou do lado do Rodrigo e quero continuar até o final do lado do Rodrigo. E que essas 

situações embaraçosas possam ser resolvidas da melhor forma, como foi hoje, com diálogo. Quero 

agradecer a Amudag, que sempre está aí lutando pelos artistas locais. Essa associação de menos 

de...[16 RUTH ] ... lutando pelos artistas locais, essa associação de menos de um ano, mas já tá fazendo 

tanto pela cidade, como se comprometeram no verão de tocar até de graça, caso não tivesse levantado 



o recurso. Falar que é com atitudes assim que a gente vai longe, é a união da equipe, é a união da 

associação, dos diretores, e parabenizar, e o que depender desse vereador, vou estar aí sempre disposto, 

à disposição das associações! 

Falar também, amanhã é data base, o prefeito marcou a reunião com o sindicato, parabenizar o Wagner 

pelo trabalho que vem fazendo, parabenizar a diretoria do Sintrag, que eu fui parte por oito anos, e 

falar que aos servidores públicos, o começo pode ser difícil, mas é para uma melhoria, o começo, o 

prefeito pegou uma bola de neve de gestão passada, mas está conseguindo dialogar e vai resolver da 

melhor forma possível, valorizando os servidores! Amanhã, convido a todo o servidor público a estar 

à frente da prefeitura, a partir das 16h30, onde o Sintrag irá anunciar o diálogo com o prefeito, as 

propostas do Prefeito Rodrigo Borges para a categoria! E falar que é uma honra ter deixado o posto de 

presidente para uma diretoria e com um presidente como o Wagner, que está aí dando sangue e, a cada 

dia, mostrando que tem total capacidade de gerir esse sindicato, que tanto é importante para a 

população de Guarapari, porque cada servidor público, parabenizar até o Mansur, que tá aí, que 

também foi muitos anos, Mansur, é um prazer ter você na Câmara, que foi muitos anos frente, diretor 

sindical, lutador pela categoria, hoje no Conselho de Saúde. O sindicato do Sintrag, com 1.500 

servidores filiados, é uma potência e sabemos a dificuldade, muitas vezes recebendo um salário até 

inferior ao mínimo, tendo que brigar a cada ano aí para a sua valorização! Mas acredito que com o 

Rodrigo Borges agora as coisas vão estar melhor! Um abraço a todos, obrigado! É bom? Quer falar 

um pouquinho? Você está nervoso, estava nervoso, quer falar um pouquinho, meu amigo Oldair? No 

meu lugar? Tamo junto! Sabe que eu te amo! 

Obrigado a todos. Fica com Deus! 

O 2º  SECRETÁRIO (OLDAIR ROSSI) - Vereador Félix Juliatti. 

O SENHOR VEREADOR FÉLIX JULIATTI - Boa tarde a todos! Quero cumprimentar a Mesa na 

pessoa do Presidente Wendell Lima, no momento; assim estendo o meu cumprimento a todos, os 

presentes, os nossos telespectadores, aqueles que nos assistem pela internet também.  

E quero falar aqui de um assunto que eu levei para o meu coração, não é uma causa, é um 

propósito, que é sobre o autismo. Eu fiz um compromisso comigo mesmo de lutar pelo SERDIA aqui 

em Guarapari, e em conversa com algumas pessoas envolvidas nessa causa, a gente sabe que o governo 

federal só está esperando o Poder Executivo aqui, a Secretária de Saúde, sinalizar que a equipe está 

pronta para vir e implantar aqui o SERDIA, Oldair. Eu sei da intenção do prefeito em ter o SERTEA, 

que é o centro de referência, mas é um projeto mais complexo, um projeto mais demorado. E essa 

causa, ela pede mais urgência. O SERDIA é o serviço especializado de deficiente intelectual e do 

espectro autista. E basta ter um prédio com cinco salas, pelo menos, e o governo vem instalar. Então, 

eu venho aqui solicitar, pedir encarecidamente ao nosso Prefeito Rodrigo Borges, que também conhece 

a causa, ele tem carinho por essas pessoas, carinho pela causa, que possamos conversar sobre esse 

tema, esse assunto. A Secretaria de Saúde do Estado, ele está com a equipe lá, e que podemos propor 

uma reunião ou uma comissão de saúde, fazer uma audiência pública...[17 KELEN] ... propor uma 

reunião ou a comissão de saúde fazer uma audiência pública para que esses profissionais eles venham 

aqui para Guarapari e apresentar o SERDIA pra gente. Porque a gente está atravessando um tempo 

com muita dificuldade nessa pauta. Sabemos que a falta de tratamento, a falta de remédio para essas 

crianças vem trazendo alguns transtornos para as famílias, chegou até a mim que tem mães entrando 

em depressão, mães tentando o próprio suicídio, por causa de não estar vendo soluções pra trazer pra 

dentro de casa com a criança, com o adolescente que está sofrendo crises por falta de tratamento. Então 

a gente não pode esperar que uma coisa grave dessa aconteça pra gente observar. O abril azul já passou, 



e o tema, ele tem que estar gravado nos nossos corações, na nossa mente. A gente tem que discutir isso 

com mais seriedade, a gente tem que trazer pra cá. Vários municípios já trouxeram e eu bato na tecla, 

Guarapari comporta muito bem o centro de referência, mais o SERDI é mais fácil, com cinco meses a 

equipe do governo vem e instala isso aqui, implanta isso aqui. Nós temos ali o prédio da Paris que vai 

ser entregue, tem espaço suficiente. Nós temos a rodoviária que parece que tem um contrato lá, não 

sei se tem espaço a disposição do município também. Então a gente pode trabalhar nisso aí. E se a 

comissão achar que deve fazer uma audiência pública, que faça a audiência pública, e se não fizerem, 

de repente eu vou puxar uma reunião pública e vou convidar os grupos interessados, as pessoas 

envolvidas, o secretário, vou convidar o prefeito pra gente debater isso aqui. Porque essa sociedade, 

ela precisa de dar uma resposta pra esse problema, para essa situação grave que está aí. Temos aí na 

educação, que também interfere na educação, crianças tendo crise no colégio. Mães passando por 

ultrajes no posto de saúde, por falta de troca de receitas. Então, isso a gente não pode deixar acontecer 

no nosso município. Eu não vou esquecer dessa causa, eu não vou esquecer, vou tornar a falar, vou ser 

repetitivo, porque, como eu disse, não é uma causa, é um propósito que eu levei para o meu coração. 

Então, eu peço encarecidamente ao poder executivo que pense bem, abra esse espaço, vamos conversar 

com o governo do Estado. O Secretário de Estado da Saúde tá disposto de nos ouvir, os profissionais 

que implantam o SERDIA estão disposto a vir aqui e apresentar o plano, o serviço. Então só falta um 

pouquinho de esforço nosso, até mesmo dessa casa, pra unir com essa classe e fazer, dar uma 

forçadinha aí pra que o Rodrigo... Você quer um minuto?  

Presidente, conceder um aparte, um minuto para o Vinicius.  

O SENHOR VEREADOR VINICIUS LINO NASCIMENTO – Não, louvável o seu pedido, Félix, 

inclusive, eu tinha passado para a secretária logo no início, quando o SERDIA tinha saído. Esses dias, 

eu até mandei uma mensagem para ela, e falou que a reunião tinha sido cancelada e de última hora e 

não foi marcado. Então, assim, que se a gente tivesse qualquer tipo de entrave com o governo do 

estado, que a câmara, talvez em nome da Presidente da casa aqui, que é do mesmo partido do 

governador, possa estar fazendo essa solicitação em nome de todos aqui, para que essa conversa 

aconteça e que a gente comece a avançar nesse ponto quanto antes.  

O SENHOR VEREADOR FÉLIX TADEU JULIATTI – Sim, eu posso afirmar, vereador, colega 

Vinícius Lino do PL, que o governo PSB do Renato Casagrande está disposto a implantar aqui. Então 

a gente pode sim conversar, ainda bem que você tocou nesse assunto, que você pode também estar 

com a gente aí para solicitar isso aí.  

O SENHOR VEREADOR VINICIUS LINO NASCIMENTO – Embora eu seja oposição ao governo 

Casagrande, eu sou um fiel... ficou com medo... A gente vai estar junto nessa causa relacionada ao 

autismo, entendeu? Pode ficar tranquilo. Mas mantenha a minha oposição ao governo do estado.  

O SENHOR VEREADOR FÉLIX TADEU JULIATTI – Eu agradeço a todos e espero que, se 

realmente acontecer essa reunião ou essa audiência pública, que toda a população possa estar atenta 

aqui para ouvir e aprender com essa classe que está, não sendo atendida por enquanto, porque vai ser 

atendida se Deus quiser. Muito obrigado. O SENHOR 2º SECRETÁRIO (OLDAIR ROSSI) - 

Vereador Thiago Garrocho.  

O SENHOR VEREADOR THIAGO BATISTA GARROCHO - Boa tarde mesa diretora, nosso 

presidente em função Wendel Lima, como sempre elegante. Boa tarde a todos os nobres vereadores, a 

população de Guarapari que estão aqui nos assistindo.  

Eu subo aqui hoje muito feliz para comemorar o aniversário de duas pessoas muito queridas por mim. 

A primeira, que é uma mulher guerreira forte, exemplo de conservadora no nosso município, presidente 

do PL Mulher...[18 CLAUDICEIA] ... conservadora no nosso município, Presidente do PL Mulher, 

que é Sargento Cláudia Lyra, que eu tive a honra de trabalhar na Polícia Militar, está fazendo 



aniversário hoje, que Deus te dê muitos anos de vida, que você continue fazendo esse trabalho incrível, 

trabalhou por tantos anos na polícia militar e hoje dedica a sua vida a estar junto nessa nossa missão 

com o nosso Partido em Guarapari. Também gostaria de dar os parabéns ao nobre deputado estadual, 

delegado Danilo Baiense, que hoje está fazendo aniversário, e é uma pessoa totalmente influente, não 

só no nosso município, mas no Estado, que defende a segurança pública, que defende a família, que 

defende os nossos princípios e valores conservadores. São duas pessoas hoje que eu gostaria muito de 

parabenizar e dizer para vocês, que vocês contem comigo, com o nosso mandato aqui, meu, do 

Vinícius, Lino também, para gente poder fazer um bom trabalho para Guarapari, todos vocês que são 

do nosso Partido. Gostaria de agradecer, como o Vinícius bem falou, ao nosso deputado estadual que 

foi suspenso, deputado federal, desculpa o Gilvan da Federal que foi suspenso e mesmo assim continua 

mandando emendas aqui para o nosso município. Quero lembrar vocês que há dois meses eu fui lá no 

Comando Geral da Polícia buscar duas viaturas blindadas que foi o  Gilvan da Federal também, assim 

como diversas outras pelo nosso Estado. Então, pessoal, quando a gente vem aqui em cima agradecer 

a vários deputados, a várias pessoas, porque são pessoas que estão investindo no nosso município. 

Quando a gente muitas das vezes vem aqui falar sobre um deputado ou outro, um político ou outro, 

que às vezes pode ser até oposição, mas o cara não traz um recurso pro nosso município. Por mais que 

seja a sua bandeira hoje, um deputado, o próprio governador, se ele está trazendo recurso para o nosso 

município, bola dentro para ele. Agora o cara não traz nada pra cá, não traz dinheiro, não traz recurso, 

não faz nada, só vem aqui para fazer politicagem, e aí, a gente quer bater palma com um cara desse? 

A gente tem que saber a quem dá honra nessa vida, para quem realmente está trazendo benefícios para 

o nosso município.  

Gostaria de falar sobre a minha Indicação, que eu acredito que vai ser aprovada aqui por todos, que é 

o catálogo das praias de Guarapari. Guarapari não tem um catálogo oficial das praias, que eu acho que 

é algo necessário, até porque nós somos uma cidade turística e nós temos, se eu não me engano, 52 

praias, mas não tem isso catalogado, não tem isso feito de uma forma onde que o secretário de turismo 

possa explorar isso. Porque, querendo ou não, é uma pauta que se não houver um trabalho sério, as 

pessoas vêm pra cá, conhecem só a Praia do Morro e por ali fica, mal, mal a pessoa atravessa a ponte 

e sabe que o Centro é aqui, desse lado. Muitas pessoas que vêm visitar não conhecem as praias e nós 

temos praias muito bonitas.  

Outra Indicação também que eu fiz, eu ia até retirar de pauta porque foi atendida pelo próprio prefeito, 

que foi a limpeza do terreno do Kartin Door, o qual eu gravei várias vezes, eu verifiquei no sistema, o 

próprio prefeito hoje, Rodrigo Borges, já tinha pedido várias vezes para limpeza, para notificação do 

dono do terreno e foi solicitado pela minha pessoa que seja feito essa limpeza e foi feito. Então a 

Indicação tá aqui, mas por que que eu não retirei? Porque infelizmente, hoje passando lá novamente, 

a gente já começa a ver novamente as pessoas colocando lixo, os moradores em situação de rua 

voltando a ocupar o local. É um trabalho que é feito, mais que a gente não pode parar, porque, 

infelizmente, as pessoas não têm respeito, jogam lixo em qualquer lugar, ao invés de esperar o local, 

o dia certo para colocar. Então, Guarapari é uma cidade que todos aqui falam, Guarapari tem um 

potencial incrível, só que nós precisamos de fiscalização no município. O município não pode ficar da 

forma que está porque a gente precisa de estar todos os dias voltado para que o município cresça, 

precisa fiscalizar os problemas que estão acontecendo todos os dias. Não há como, quando a gente está 

tocando um certo projeto, a gente não está em cima. Quem já construiu aqui sabe muito bem, se você 

não estiver todos os dias na construção, olhando o que está acontecendo e deixar por conta das pessoas 

que estão ali, infelizmente chega uma hora que começa a dar um monte de problema. Por quê? Porque 

você não fiscalizou, porque você não estava ali em cima. Então Guarapari, a gente quer explorar muitos 

projetos... [19 CLAUDICEIA]... não estava ali em cima. Então Guarapari, a gente quer explorar muitos 



projetos, como por exemplo o projeto de lei que a gente aprovou aqui do Voz e Violão. Porém, tem 

que haver a fiscalização. Não dá para gente simplesmente deixar as coisas acontecerem e sem a gente 

estar ali em cima. Por isso que a gente cobra tanto que tenha a fiscalização. Tenha a fiscalização nas 

obras, tenha a fiscalização no meio ambiente, tenha a fiscalização nos terrenos que estão abandonados, 

nos matos altos, em todos esses lugares. Um dos trabalhos que tem um vereador é exatamente esse, 

fiscalizar. Nós fiscalizamos, nós cobramos. Todos aqui! A gente tem visto que todos os vereadores 

aqui têm cobrado isso das secretarias e do município, do prefeito. Porém, nem sempre acontece da 

forma que a gente gostaria que fosse. Então, muito obrigado aqui pela fala. Que a gente possa continuar 

esse trabalho e fazer o melhor pra Guarapari. Obrigado.  

O SENHOR 2º SECRETÁRIO (VEREADOR OLDAIR ROSSI) – Vereador Wendel Lima.  

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Vereador 

Oldair, assume a presidência, fazendo um favor. 

(Assume a presidência o 2º Secretário, vereador Oldair Rossi)  

O SENHOR VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA – Boa tarde, senhor presidente Oldair Rossi. 

Cumprimentar os demais vereadores presentes no plenário, aos nossos colaboradores e à população de 

Guarapari. Hoje eu quero destacar aqui na minha fala a nossa visita. pela manhã de hoje. ao Hospital 

Doutor Luiz Buaiz, que é o Hospital do Espírito Santo, mas com coração de Guarapari, né? E esse 

hospital, por muitas vezes, nós defendemos aqui, tá? E algumas pessoas não acreditavam no hospital. 

Também não entendiam o sentimento e como seria o funcionamento do hospital. Hoje, chegando lá 

com os vereadores, veio um momento nostálgico, quando aqui foi salientado para os vereadores que 

nós poderíamos salvar o funcionamento do hospital, que seria transferir o HIFA para a obra que estava 

em seu momento de término. E assim, nós fomos a Cachoeiro, conhecemos a estrutura do HIFA e 

vimos como o Hospital HIFA tinha condições de assumir o hospital e expandir o Hospital de 

Guarapari, que é o Hospital do Espírito Santo. E eu fiquei muito feliz. Além da gente contribuir essa 

transferência de atribuição, o que seria apenas atribuição materno-infantil, passou a ser para o Hospital 

Geral. O hospital está em funcionamento. Um lindo hospital, organizado. E, além disso, o diretor geral 

ali falou bem assim, destacou a nossa contribuição, a contribuição do nosso mandato ao hospital. Nós 

conseguimos, com diálogo com a ex-senadora Rose de Freitas, um milhão e oitocentos mil reais para 

o hospital de Guarapari. E agora, eu volto à Brasília, porque em 2022 eu tinha solicitado ao Senador 

Contarato recursos para ajudar a terminar a obra, só que existia o impedimento de enviar mais dinheiro 

do governo federal, porque o convênio é algo engessado. Quando você firma convênio com o governo 

federal, é aquele valor. E tudo que fosse a mais seria de contrapartida do município de Guarapari, que 

foi corajoso em encarar aquele grande desafio. Aquilo foi um desafio, né? E agora, Contarato, nessa 

minha última ida à Brasília, nos deu uma outra resposta positiva. Mais 800 mil reais para o hospital. 

Quando vem recursos de emendas parlamentares para o hospital, não quer dizer que o hospital só vai 

sobreviver se tiver emendas parlamentares. Negativo! Nós temos que aplaudir o governo do estado, na 

pessoa do Governador Casagrande e, também, do Vice-Governador Ricardo Ferraço, porque o 

Governo do Estado está bancando o hospital. Então o hospital está funcionando e o Governo está ali 

mantendo o hospital. Mas todo recurso extra, ou seja, os recursos federais através de emendas, é para 

aprimorar os serviços e melhorar. O aprimorar é melhorar o atendimento no Hospital Doutor Luiz 

Buaiz. Então, às vezes, a gente não quer reconhecer o passado pelo reflexo do presente, ou que a gente 

está aborrecido com o passado. Mas é importante a gente frisar aqui como a 19ª legislatura, a legislatura 

anterior ...[20 SAMOEL]...  importante a gente frisar aqui como a 19ª legislatura, a legislatura anterior 

a essa, foi importante pro hospital; quanto que a administração passada, quem que eu vou mencionar 

aqui, a ex-secretária da saúde Alessandra foi importante para o hospital; quanto que o ex-senador que 

hoje é o nosso vice-governador Ricardo Ferraço foi importante para o hospital de Guarapari; como a 

senadora Rose de Freitas foi importante pro hospital de Guarapari e como a ex-deputada Norma Ayube 

foi uma baluarte para o hospital de Guarapari! Ela foi muito importante para o hospital de Guarapari. 

Então, nós temos que reconhecer também as pessoas. Hoje no presente, o prefeito Rodrigo que está 



mantendo as relações para que o hospital permaneça; o governador do estado está arcando com o 

hospital. Então, todas as mãos que ali passaram foi importante. E por isso eu usei meu horário aqui 

para frisar isso e fazer essa reflexão com a população de Guarapari, que às vezes as coisas não 

acontecem de imediato, às vezes é preciso ter paciência, porque os bons resultados às vezes a gente só 

vai conseguir reconhecer a médio e longo prazo! Nem tudo é no estalar de dedos. E na política quando 

as pessoas falam assim: “esse político é de carreira”! Não. Primeiro que para você se perpetuar na 

política o sangue tem que está na veia política! Porque só se perpetua na política quem gosta de política, 

quem sabe fazer política! Paraquedistas não se perpetuam na política. Então, política é para se fazer 

com competência, com diálogo, com condições de quê? De trazer resultado para a sociedade. Vou 

apartar com a vereadora Kamilla Rocha, com quem eu já peço ao presidente um tempo para que eu 

possa concluir. 

O SENHOR PRESIDENTE SUBSTITUTO (OLDAR ROSSI) - Autorizado! Com a palavra vereadora. 

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHOA ROCHA - Vereador eu só quero  contribuir 

com a fala de Vossa Excelência muito bem colocada e explicada na nossa visita técnica ao hospital 

hoje e reforçar aqui como a ex-deputada federal e hoje secretária de assistência lá no município de 

Cachoeiro Norma Ayube, foi de extrema importância ao hospital, pois mesmo não morando em 

Guarapari, somente tendo casa aqui em Guarapari, ela teve um carinho por essa cidade, sonhou esse 

sonho junto com o povo de Guarapari. E se não fosse ela juntamente, na época com o nosso ex-senador 

e hoje atual vice-governador Ricardo Ferraço, foram pessoas importantíssimas para que esse processo 

e ele tenha tido um pontapé, ele tenha tido um começo, meio e fim. Então, só quero acrescentar as falas 

de Vossa Excelência aí porque, Norma foi uma deputada federal muito atuante, principalmente no 

município de Guarapari. E quando Norma, infelizmente não foi reconduzida em 2022, a Câmara dos 

Deputados, Guarapari perdeu muito, porque Norma era uma deputada federal que lutava pelas causas 

dessa cidade. 

O SENHOR VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA - Vereadora parabéns pelas palavras e pelo 

reconhecimento, e é dessa forma que se faz política, reconhecendo a médio e longo prazo as lutas das 

pessoas que contribuíram. E hoje eu tenho muito orgulho disso, de ter feito parte daquela construção 

que muitos não acreditavam. Nós participamos dos desafios e hoje o sonho é realidade em Guarapari. 

Muito obrigado a todos!  

O SENHOR PRESIDENTE SUBSTITUTO (OLDAR ROSSI) - Eu queria só aqui Wendel, quando 

nós estávamos vereadores que fomos a Cachoeiro de Itapemirim fazer aquela visita técnica, para que 

a Câmara Municipal de Guarapari pudesse aprovar o HIFA a administração para passar para o hospital 

novo, nós fomos criticados, muito criticados por umas pessoas que não tem o que fazer, pelas pessoas 

que não tem projeto para Guarapari, pelas pessoas que caem de paraquedas e pelas pessoas que nada 

fazem e continuam falando e nada estão fazendo e nada vão fazer! E hoje o sonho da sociedade se 

tornou realidade, um hospital com tratamento digno, eu costumo dizer que o Hospital HIFA tem um 

tratamento muito melhor do que vários hospitais particulares. Hoje eu não tenho plano de saúde, eu 

uso do hospital, meus filhos estudam em colégios públicos. A importância da implantação dos nossos 

impostos em benefício para a sociedade... [21 RUTH]... importância da implantação dos nossos 

impostos em benefício para a sociedade, aquilo dali é um patrimônio para Guarapari o hospital HIFA, 

hoje é uma realidade que traz saúde e progresso para a nossa cidade! (Presidente passar aqui de volta 

a cadeira para o senhor) 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Acabou o horário dos 

senhoras e senhores vereadores, mesmo que nós estamos com quórum reduzido, mas enquanto o 

plenário estiver fazendo uso da palavra é permitido, tá?! Nós só não temos quórum para deliberações, 

mas nós podemos continuar as nossas atividades porque nesse momento entraremos no horário 

destinados aos líderes partidários inscritos, e eu peço a Vossa Excelência que está secretariando a Mesa 

que faça a chamada do primeiro líder partidário inscrito. 

O SENHOR 2º SECRETÁRIO (OLDAIR ROSSI) Lê - Vereador Oldair Rossi. 



O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI - Presidente volto a essa tribuna! Realmente a gente vê 

que a cidade, ela está num rumo, no rumo da prosperidade, projetos dessa Câmara do Poder Executivo, 

projeto que foi aprovado da música para os quiosques, os cantores, então só estamos tendo evolução! 

Eu venho a essa Câmara falar referente aos músicos de Guarapari, e também Thiago, referente a uma 

associação que estamos aí andando para que formamos uma associação dos amantes dos carros 

automotivos para Guarapari, ao qual peço o apoio de todos os vereadores quando vir a essa Câmara, 

junto com o Prefeito Rodrigo Borges, porque nós temos que dar dignidade às pessoas, nós estamos 

aqui, nós somos os vereadores que fazem as leis, junto com poder executivo que sanciona essas leis 

para trazer dignidade à população de Guarapari! Eles tratam os amantes dos carros de automotivos que 

põe o seu som final de semana são trabalhadores que às vezes estão dentro da construção civil, dentro 

de uma empresa trancada a semana toda e infelizmente não tem o seu momento de lazer respeitado! 

Então nós estamos aqui com esse projeto muito importante para as pessoas que são amantes dos carros 

automotivos de som, muito importante que o prefeito junto com a procuradoria também possa fazer 

parte da aprovação junto com essa Câmara Municipal para que para que os amantes possam ter os seus 

espaços respeitados e liberados para que eles possam ter o lazer que eles merecem aqui no município 

de Guarapari! Muito obrigado e boa tarde! 

Vereadora Rosana Pinheiro não se encontra vereador Denis Zaza. 

O SENHOR 2º SECRETÁRIO (OLDAIR ROSSI) Lê – Vereadora Rosana Pinheiro não se encontra. 

Vereador Denizart, Zaza do PSDB. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO - Boa tarde a todos! A hora dos 

oradores, e eu quero ressaltar aqui a fusão do Partido Podemos e o PSDB, né o PSDB foi o meu 

primeiro partido a qual fui eleito nessa Casa vereador, e depois eu passei para o Podemos, e hoje a 

junção dos dois partidos! Ótimo! Muito bom! Temos Progressistas deputados estaduais, vereadores, 

prefeitos, vice-prefeitos em todos os cantos desse país, e desse Estado do Espírito Santo. Quero aqui 

me referir, eu tinha já falado e volto a falar que algumas comunidades, a minha fala anterior, passaram 

a me cobrar talvez esqueci de falar algumas comunidades, mas eu quero ressaltar que todas as 

comunidades do município de Guarapari estão passando por momentos muito difíceis, e se essa chuva, 

se essa chuva persistir... [22 KELEN]... Estão passando por momentos muito difíceis. E, se essa chuva 

persistir, teremos que solicitar ao prefeito que entre com o estado de emergência, urgência ou 

emergência, no município de Guarapari, porque está ficando insuportável a situação de certos bairros. 

Recebi fotografias ali, fotos ali no meu Whatsapp terríveis de ruas e pessoas reclamando. O pessoal lá 

do Mucambo, as crianças não conseguiram ir para a escola hoje porque a Van não conseguiu ir lá 

buscar as criancinhas lá de Mucambo, feia a situação de Mucambo! Vilage do Sol, como eu tinha 

falado, estou voltando a falar aqui que a dona Cristiane me mandou uma mensagem e outras pessoas 

lá me cobrando, próximo ali ao Viveiro, próximo ali ao Riviera, que está totalmente interditado, estão 

debaixo d'água. E se continuar mais chuva assim, solicitamos a essa casa de lei, nós temos que solicitar 

ao prefeito que entre com o estado de urgência e emergência no município de Guarapari, para que ele 

possa agir, para que ele possa comprar solo brita, para que ele possa comprar material, para a prefeitura 

ir para a rua! E desde já solicitar a defesa civil do município de Guarapari que fique com atenção, que 

tenha atenção a esses moradores ali dessas regiões que estão sofrendo com essas chuvas, todos os 

bairros do município de Guarapari, mas que fique atento, que dê atenção à nossa população que vem 

sofrendo. São crianças, criancinhas que não conseguem sair de casa, suas mães ali desesperadas! É 

praticamente em todo canto de Guarapari, todos os bairros de Guarapari estão com esse sofrimento! 

Então, estou aqui cobrando ao prefeito Rodrigo Borges e sua equipe que fiquem atentos, se continuar 



a persistir essas chuvas, que entre pedidos de calamidade ou mesmo de urgência e emergência, para 

que nosso povo seja atendido. Boa tarde a todos.  

O SENHOR 2º SECRETÁRIO (OLDAIR ROSSI) - Vereador Wendel Lima.  

Não se encontra.  

Presidente, terminado aqui o horário dos líderes partidários.  

A SENHORA PRESIDENTE SABRINA BUBACK ASTORI – Nesse momento passaremos para a 

ordem do dia. Peço ao secretário que faça a leitura dos projetos. Solicito ao secretário que faça a 

verificação de quórum. 

O SENHOR 2º SECRETÁRIO (OLDAIR ROSSI) – Procede a chamada dos vereadores para 

verificação de quórum. 

Há quórum Presidente. 

A SENHORA PRESIDENTE SABRINA BUBACK ASTORI – Nesse momento passaremos para a 

ordem do dia.  

Pela ordem a vereadora Kamilla Rocha.  

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA - Presidente, é regimentar meu 

pedido, eu gostaria de pedir leitura, discussão e votação em bloco de todas as matérias que constam na 

ordem do dia.  

A SENHORA PRESIDENTE SABRINA BUBACK ASTORI – A solicitação da vereadora é 

regimental, colocarei em apreciação do plenário, 

Os senhores vereadores que aprovam permanecer sentados (Pausa). 

Aprovado por todos os presentes.  

Solicito ao secretário que faça a leitura de todos os expedientes contidos na ordem do dia.  

O SENHOR 2º SECRETÁRIO (OLDAIR ROSSI) Lê: Projeto de lei nº 054/2025, de autoria do 

vereador Wendel Lima.  

Lê: Projeto de lei nº 061/2025, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Projeto de lei nº 071/2025, de autoria da vereadora Sabrina Astori.  

Lê: Projeto de lei nº 072/2025, de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Acabou, Presidente.  

A SENHORA PRESIDENTE SABRINA BUBACK ASTORI -  Pela ordem a vereadora Kamilla 

Rocha.  

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA - Presidente, também as matérias que 

constam na ordem do dia, eu gostaria de pedir dispensa de interstício e regime de urgência, foram 

matérias que já tramitaram pelas comissões, então estão aptas para serem votadas para que nós 

possamos esvaziar a pauta...[23 CLAUDICEIA] ... para serem votadas para que nós possamos esvaziar 

a pauta.  

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – O pedido de Vossa Excelência é 

regimental, vou colocar em apreciação do plenário. 

Os vereadores que aprovam, permanecem sentados. (pausa) 

Aprovado por todos os presentes.  

Secretário, por favor, faça leitura do Projeto nº 068/2025.  

O SENHOR 2º SECRETÁRIO (OLDAIR ROSSI) LÊ - Projeto de Lei Nº 068/2025 de autoria do 

Prefeito Municipal. 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Nesse momento, passaremos para 

os pareceres orais das comissões permanentes apenas o Projeto de Lei Nº 068/2025. Convoco a 

Comissão de Redação e Justiça para exarar o seu parecer. Sendo assim, convoco a Relatora da 

Comissão, Vereadora Kamila Rocha, para exarar o seu parecer. E, de antemão já autorizo todos os 

vereadores a se manifestarem da bancada.  

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA - Favorável.  



A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Convoco o Membro da Comissão, 

o Vereador Anselmo Bigossi, como o vereador Anselmo Bigossi está ausente, não tem nenhum 

suplente direto, vou nomear Ad-Hoc o Vereador Denizart. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Favorável.  

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Convoco o Presidente da Comissão 

de Redação e Justiça a Vereadora Rosana Pinheiro, a Vereadora Rosana Pinheiro está ausente, vou 

nomear o vereador Dito Xaréu.  

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Favorável, Presidente. 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) –  O parecer da Comissão de Redação 

de Justiça foi favorável.  

Convoco a Comissão de Economia e Finanças para exarar seu parecer ao Projeto de Lei Nº 068. Chamo 

o vereador Denizart para exarar seu parecer.  

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – O parecer é favorável, 

presidente. 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Convoco o Membro da Comissão, 

o Vereador Marcelo Rosa, o vereador Marcelo Rosa está ausente, convoco o vereador Leandro Inácio 

para exarar seu parecer.  

O SENHOR VEREADOR LEANDRO DE OLIVEIRA INÁCIO - Favorável, presidente. 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Convoco a presidente da Comissão 

de Redação e Justiça a vereadora Kamila Rocha, para exarar seu parecer.  

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA - Favorável.  

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – O parecer da Comissão foi favorável 

ao Projeto de Lei. 

Convoco a Comissão de Meio Ambiente, Agricultura e Pesca para exarar seu parecer. Convoco o 

vereador Denizart. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Parecer favorável, presidente. 

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Convoco o vereador Anselmo 

Bigossi, se encontra ausente. Vereador Dito Xaréu, para exarar seu parecer.  

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Parecer favorável.  

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – Convoco o Presidente da Comissão, 

o vereador Oldair Rossi, para exarar parecer.  

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Parecer favorável, presidente.  

A SENHORA PRESIDENTE (SABRINA BUBACH ASTORI) – O parecer da Comissão de Meio 

Ambiente, Agricultura e Pesca foi favorável ao Projeto de Lei.  

Em primeira discussão os Projetos de Lei Nºs 61, 53, 68, 71 e 72/2025. (pausa) 

Não havendo interesse, passaremos para a segunda discussão.  

Em segunda discussão, os Projetos de Lei Nºs 53, 61, 68, 71 e 72/2025. (pausa) 

Não havendo interesse, passaremos para o processo de votação.  

Em votação os pareceres da Comissão de Redação e Justiça que foram favoráveis aos Projetos de Lei 

Nºs 53, 61, 68, 71 e 72/2025. (pausa) 

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

Em votação o Projeto de Lei Nº 53, 61, 68, 71 e 72/2025.  

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados.  (pausa) 

Aprovados por todos os presentes. 

Vereadores, antes de encerrar a sessão, eu só gostaria de fazer uma ressalva e uma fala que teve aqui 

de um vereador em relação a um programa que existe no Governo do Estado. E eu, como líder 

partidária do PSDB, venho aqui, PSB, venho aqui falar que me causa uma profunda dor ver um 

problema tão sério que é a causa do aspecto autista virar tema de deboche na sessão. E quero deixar 



claro aqui meu compromisso em ser a principal liderança no município de Guarapari do PSB, meu 

compromisso com Guarapari de buscar sim que as políticas públicas que o governo do estado... [24 

ANA ] ... que as políticas públicas, que o governo do estado ofereça, cheguem até a cidade. Mas o que 

me deixa triste, vereadores, é que quando o governador se encontra presente na cidade, ninguém faz 

distinção, todo mundo vai até as obras, ou boa parte, a maioria, para bater palma. Mas na hora de falar, 

vem aqui e fala. Então na hora de falar dos programas do governo, independente de posição partidária, 

a gente tem que ter respeito que são programas que mudam vidas. Que as pessoas que recebem esses 

programas e esses auxílios fazem realmente diferença na vida das famílias. Então, assim, como líder 

do PSB, dentro da Câmara, tá vereador? Eu tenho que fazer essa defesa. E eu espero realmente que o 

Governo do Estado traga sim as políticas públicas aqui para o município. E nós estaremos cobrando, 

sem dúvida, essas políticas públicas aqui pra Guarapari porque foi um município que ficou no 

isolamento político. Nós deixamos de ter muitas políticas públicas eficazes sendo atendidas aqui por 

conta desse isolamento e agora o Guarapari não vai mais aguentar, tá bom?  

Pela ordem, vereador Vinícius Lino, por favor.  

O SENHOR VEREADOR VINÍCIUS LINO – Até acho que foi o Félix que levantou esse debate aqui. 

A gente até mencionou o nome de Vossa Excelência – estava resolvendo um problema administrativo 

lá – para que a senhora encabece essa missão, para que a gente possa resolver essa questão do SERDIA, 

que é um programa importante. Foi cancelada a agenda. A Secretaria de Saúde, até o presente 

momento, não encaminhou mais novas informações. Se a senhora puder ser a porta voz, para que a 

gente possa acelerar e dar uma resposta.  

A SENHORA PRESIDENTE (VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI) – Com certeza, 

vereador. Não só o SERDIA, como também a gente tem um movimento de trazer o novo CRJ para a 

região norte de Guarapari e tantos outros equipamentos necessários que Guarapari não tinha 

possibilidade de contar e a gente vai intermediar essas ações aqui para o município.  

Não havendo mais nada a tratar, eu declaro encerrado a nossa sessão.  

(A Sessão foi encerrada às 17 horas e 03 minutos). 
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